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平成 25 年 2 月 26 日 

ＰＴＡ会員の皆様へ 

春江小学校ＰＴＡ本部 

 

第 40 回江戸川区立小学校ＰＴＡ連合協議会主催 委託研究発表会のご報告 

 

平成 25 年 2 月 17 日（日）「委託研究発表会」に発表校として出席しました。 

この委託研究発表会は、江戸川区立小学校ＰＴＡ連合協議会が主催し、教育委員会・校長会の協力のも

と区内全校のＰＴＡ活動の向上発展と活性化を進めようと発表担当校が研究を発表する会です。 

本校は今年度、発表校ということで参加しました。江戸川区内ＰＴＡの皆さんに、「春江小学校のご紹

介・ＰＴＡ活動の紹介」をして参りました。詳細、裏話、笑い話をそえてご報告させていただきます。 

 

※３月８日（金）２：３０～ 図書室にて、委託研究発表会のビデオ鑑賞会を運営委員会

前に行います。ご覧になりたい方はぜひ見にきてください。 

 

【詳細報告】 

●冊子作成準備～完成 

昨年度の委託研究発表会の時、春江小学校が次年度の発表校と知ってから 1年… 

発表テーマ「1人一役制」と、決め活動開始！準備を進めたかったのですが、3学期ということで年度

末総会、卒業式と行事もあり、また新年度に向け準備ということで、結局準備に取り掛かったのは 2

学期からでした。 

30ページの冊子作成からはじまりました。副校長先生の協力を得て作成に取り掛かりました。「春江

小学校の紹介・ＰＴＡ活動の紹介」を 30ページにまとめるのは大変でした。皆さんにお伝えしたい事

がたくさんあったからです。副校長先生が「赤ペン先生」となりご指導していただきなんとか完成し

ました。 

また、ＰＴＡ会員の皆様にはアンケートにご協力いただきありがとうございました。 

委託係の方にはアンケート集計のご協力をいただきました。 

 

※冊子内容はホームページにて確認できます。 

本誌を見たい方はＰＴＡ室へぜひご覧ください 

 

 

 

 

 

 

 



●発表（練習～本番） 

冊子作成完成と同時に、年末から年始にかけ発表内容を検討しました。 

ＰＴＡ本部役員も数名毎年委託研究発表会を見に行っています。今まで見てきた感想・意見等をま

とめ私たちの発表は【過去にない発表、皆さんにインパクトを与える発表を！】と、いうサブテーマ

が決まりました。 

副校長先生の一言「劇でもしてみれば？！」これが、私たちの向かう方向を指示していたようです。 

 

冊子にした内容をもとに、私たち春江小学校ＰＴＡ活動の内容を“どうやって皆さんに伝えるか？”

いろいろ悩み、意見を言い合い進めていきました。何度も修正しました。 

そしてとうとう 1月末、1回しかない大ホールにてリハーサルが実施されました。なんと、台本が未

完成のまま臨むという状況。でも、なぜか春小本部役員は余裕たっぷり…。ＰＴＡ連合協議会・教育

委員会の方たちを「ひやひや」させる状況でした。 

そこから、発表までは約 2週間。前日に体育館で発表リハーサルをしました。やっと出演者全員が

そろって練習ができる日でした。（本部役員も皆お仕事を抱えています。） 

数名の保護者のかたにも見ていただきました。ここにきてまた内容を変更したり、スライド・音楽等

タイミングがあわなかったり、出演者も尐し練習不足と感じました。 

 

当日、本番前のリハーサルでも若干不安が残りつつ、なんとか終わらせ本番に臨みました。 

発表校 1番手は南篠崎小学校。こちらはリハーサルからスムーズでとても素晴らしい発表でした。2

番手が春江小学校。大ホールということでたくさんの方が見に来ていました。校長先生をはじめ、副

校長先生、教職員の方、また春江小保護者の方も沢山見に来ていただきました。 

「失敗してもそれが正解！」の呪文を唱えながら全員で円陣を組み本番スタート！！ 

【発表内容】 

① 会長あいさつ  ②学校紹介  ③ミュージカル（寸劇）「1 人一役制導入」 ④結果報告 

 

練習ではたくさんのミスがあったことが嘘のように、本番はバッチリと息が合い、見事に乗り切り

ました。今まで一番のできでした。沢山の方から盛大な拍手をいただきました。 

発表終了後、他校の保護者の方よりＰＴＡ活動「1人一役制」についてご質問を受けました。他校に

も影響を与えることができたようです。 

ここだけの話、実は本番中にエンディングを変更するというハプニング！！舞台はどんどん進んで

いる中、変更は上手と下手でジェスチャーで伝えるという結果に…。リハーサルで何度も練習したこ

とが、舞台本番中の一瞬で変更するとは！？それでも、何事もなかったように対応ができた出演者に

拍手を送りたいと思います。 

そういう様子が見ることができる私たちの発表ＤＶＤがあります。見たい方はＰＴＡ室へどうぞ！

ぜひとも、私たちＰＴＡ本部・ボランティアが「春江小学校の紹介、ＰＴＡ活動の紹介」をしている

様子を見てください！ 

 

 


